

## **ASRA 2024: 25 Jahre Auszeichnungen in der Nachhaltigkeitsberichterstattung – Ein Jubiläum der Vision und Beständigkeit**

Der „Austrian Sustainability Reporting Award“ (ASRA) ist Österreichs einzige Auszeichnung für die beste Nachhaltigkeitsberichterstattung heimischer Unternehmen und Rechtsträger. Der renommierte Preis wurde am 26. November bereits zum 25. Mal in drei verschiedenen Kategorien an insgesamt 9 Preisträger:innen vergeben.

Das Jubiläumsjahr des ASRA, veranstaltet von der Kammer der Steuerberater:innen und Wirtschaftsprüfer:innen (KSW), zeigt auch bei der heurigen Verleihung eindrucksvoll, dass Unternehmensberichterstattung längst keine bloße Darstellung von nackten Zahlen mehr ist. In Kooperation mit dem Institut Österreichischer Wirtschaftsprüfer:innen (iwp) und weiteren Kooperationspartnern hat die KSW neun Unternehmen im festlichen Rahmen der WU Wien für die besten österreichischen Nachhaltigkeitsberichte des vorangegangenen Wirtschaftsjahres ausgezeichnet.

Moderatorin Ina Sabitzer freute sich, die zum 25. Jubiläum zahlreich erschienenen Gäste begrüßen zu dürfen. KSW-Präsident Herbert Houf und iwp-Präsidentin Dorotea Rebmann eröffneten gemeinsam die ASRA-Gala. „Ich freue mich, heute 25 Jahre ASRA feiern zu dürfen – eine einzigartige Erfolgsgeschichte für eine einzigartige Auszeichnung. Mein Dank gilt allen Beteiligten: dem Organisationsteam, Sponsoren, Partnern der ASRA-Jury unter der Leitung von Helmut Maukner und allen Unternehmen für ihr Engagement und ihre Teilnahme“, eröffnete Herbert Houf. „Seit dem Beginn 2000 liegt Weitblick im Fokus des Awards und durch die Verleihung wurde Nachhaltigkeitsberichterstattung gewissermaßen zum Mainstream. Die Preisträger:innen 2024 werden dieses Jahr zurecht mit einem ASRA ausgezeichnet“, so Dorotea Rebmann.

Helmut Maukner, Leiter der ASRA-Jury, richtete seinen Dank an das engagierte und fachlich höchst kompetente Jury-Team, das anhand eines strukturierten Fragebogens tausende Seiten an Nachhaltigkeitsberichterstattung durcharbeitete. „Zu Beginn war der ASRA etwas sehr Edukatives, im Laufe der Zeit wurden die internationalen Standards weiterentwickelt und ab der Berichterstattung 2024 erfolgt der nächste große Schritt: die verpflichtende Berichterstattung für bestimmte Größenordnungen mit einheitlichen europäischen Standards“, so Helmut Maukner.

Einigkeit bestand über die Bedeutung des ASRA: „Gerade in der aktuellen Zeit ist es wichtiger denn je, das Thema Nachhaltigkeit positiv zu kommunizieren, Mut zu zeigen und das Durchhaltevermögen beizubehalten. Genau das verkörpern die Preisträger:innen – sie sind ein herausragendes Beispiel für Engagement und Beständigkeit“, so Justus Reichl von der WKO, Kooperationspartner des ASRA 2024. „Der Kapitalmarkt ist ein wichtiges Instrument für Investitionen in Nachhaltigkeit. Besonders hervorzuheben ist, dass es beim ASRA nicht nur um die Berichterstattung geht, sondern um das, was Unternehmen tatsächlich für mehr Nachhaltigkeit tun und auch darum, Verantwortung zu übernehmen – für dieses Engagement erhalten sie einen ASRA“, hält Angelika Sommer-Hemetsberger, Präsidentin des Aktienforums, ebenfalls Kooperationspartner des ASRA, fest.

Jasmin Güngör von Onsight Ventures betonte in ihrer Keynote, dass die Nachhaltigkeitsberichterstattung auch für Start-ups immer mehr an Bedeutung gewinnt.

Viele setzen bereits Berater:innen ein, um sich auf die künftigen Anforderungen vorzubereiten, außerdem wird ein Umdenken im öffentlichen Sektor nötig werden. Kooperationen und einheitliche Standards sind hier entscheidend, um Fortschritte zu erzielen.

Zum Abschluss der Feierlichkeiten blickte man im Zeitraffer-Video auf die Geschichte des ASRA zurück und bedankte sich bei Christine Jasch und Brigitte Frey, die den ASRA zu Beginn maßgeblich geprägt haben. Der visionäre Geist und die Beharrlichkeit eines kleinen Kreises an Verbündeten, die erkannten, wie wichtig und notwendig der ASRA war, haben den Erfolg ermöglicht. Ohne deren Engagement wäre das heutige Jubiläum nicht möglich gewesen.

In seiner Abschlussrede betonte KSW-Präsident Herbert Houf, wie viel Positives im Bereich der Nachhaltigkeit bereits erreicht wurde. Trotz der unsicheren Zukunft sei es wichtig, die Dynamik fortzusetzen und weiterhin für eine bessere Welt zu kämpfen, damit auch kommende Generationen noch von ihr profitieren können. iwv-Präsidentin Dorotea Rebmann sagte, dass der Erfolg von ASRA nicht nur das Werk Einzelner sei, sondern eine Teamleistung, zu der viele Menschen im Laufe der Jahre beigetragen haben.

Den feierlichen Abschluss des 25-Jahr-Jubiläums bildete der Showact „Gravitos“, die mit ihrer einzigartigen Show beeindruckten.

Die Verleihung des ASRA 2024 fand am 26. November in der WU-Mensa statt und wurde nach den Kriterien des Österreichischen Umweltzeichens für Green Meetings ausgerichtet.

### **Die Preisträger:innen 2024:**

#### **Freiwillige Berichterstattung**

1. Platz: Greiner AG
2. Platz: VBV Betriebliche Altersvorsorge AG
3. Platz: ÖBB Holding AG

#### **Verpflichtende Berichterstattung (ausgn. ATX-Prime)**

1. Platz: BKS Bank AG
2. Platz: OeKB Kreditinstituts-Gruppe
3. Platz: Volksbank Wien AG

#### **ATX-Prime**

1. Platz: Semperit Holding AG
2. Platz: Österreichische Post AG
3. Platz: Lenzing AG

[www.asra-award.at](http://www.asra-award.at)

#### **Weitere Kooperationspartner des ASRA 2024:**

Bundesministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK) / ÖGUT – Österr. Gesellschaft für Umwelt und Technik / Umweltbundesamt / FFG – Österr. Forschungsförderungsgesellschaft mbH // Wirtschaftsuniversität Wien

#### **Rückfragen & Kontakt:**

Kammer der Steuerberater:innen und Wirtschaftsprüfer:innen  
Tel. 01/811 73-0  
[presse@ksw.or.at](mailto:presse@ksw.or.at)